



Constructions

- 1 demande de prolongation pour la construction d'une maison
- 1 pose de palissade
- 1 construction de pergola
- 1 construction de cabane de jardin
- 1 remplacement de chauffage existant par une PAC à l'extérieur
- 1 aménagement par remblayage d'une vigne

Inauguration de la rénovation du Centre scolaire



La pluie persistante du samedi 24 septembre n'aura pas découragé les nombreux visiteurs. En effet les conditions de visite des salles de classe fraîchement rénovées n'ont pas été tributaires de la météo.

Myriam Broyon directrice du centre et Myriam Emé-Savioz conseillère communale responsable de la commission scolaire et de la petite enfance accueillent à l'entrée les nombreux visiteurs. Il y a les élèves impatients de présenter leur classe à leur famille bien sûr, mais les autorités communales et cantonales, les voisins et amis, les anciens élèves et enseignants, beaucoup de monde est concerné et intéressé par la formation des jeunes.

Dans les salles de classes, les titulaires sont à disposition des visiteurs pour toutes informations ou questions. Toutes les salles de classe disposent d'équipements modernes avec tableaux interactifs. L'agencement et le mobilier sont adaptés à l'âge des élèves qui y étudient. La salle d'activités créatrices et manuelles est comble car on y fait des grimages et des tatouages. Quelque peu oubliés par les visiteurs, les vestiaires et douches attenants à la salle de gymnastique au sous-sol ont été entièrement refaits à neuf. Un travail considérable a été réalisé pour l'isolation, la ventilation et le chauffage de ces locaux. Les peintures murales réalisées par les premiers élèves occupant le bâtiment en 1978 ont heureusement été conservées.



Le projet était planifié initialement sur deux ans. Les entreprises, grâce à une excellente collaboration, ont travaillé d'arrache-pied pour boucler le chantier en une année. Le bâtiment existant depuis 1978 était déjà conforme aux normes antisismiques actuelles ce qui a permis un gain de temps et d'argent.

La visite du centre scolaire s'est terminée par un apéritif offert par la commune à la salle Multibleck.

En 1975, le Conseil communal, motivé par la forte augmentation du nombre d'élèves a mis au concours le projet d'un nouveau centre scolaire et sportif à Grimisuat. La construction a débuté le 12 mai 1976. Au début janvier 1978, la rentrée scolaire s'est effectuée dans les nouveaux locaux. En 1998, le nombre d'enfants augmentant, le Conseil a décidé d'ajouter quatre salles de classes sur pilotis, afin de conserver la cour de récréation. Et finalement en 2005, il a dû fermer le préau et la partie inférieure de la construction pour accueillir deux nouvelles salles de classe. Dans la même période, le complexe de l'accueil à l'enfance a été construit au nord du centre scolaire. Celui-ci abrite la nursery, la crèche, les trotteurs et l'UAPE. La rénovation actuelle du bâtiment de 1978 ne vise pas à augmenter les capacités d'accueil, mais plutôt à rendre toutes les salles de classe du centre uniformes en équipement, en confort et en attractivité.

Dès le printemps prochain, les parties extérieures seront végétalisées, un préau y sera construit. Une démarche participative avec tous les élèves a permis de lancer un projet. Chacun a dessiné la cour de récréation de ses rêves. Sur cette base les professionnels vont réaliser les adaptations nécessaires pour bâtir un environnement qui corresponde aux désirs des élèves en tenant compte bien sûr des normes, contraintes et budgets. D'autres projets sont à l'étude.

Grimisuat, un endroit où il fait bon vivre mais aussi où il fait bon apprendre !

DPA

Mérites Blecks

Après 2 ans d'absence, la remise des mérites sportifs et culturels a eu lieu cette année dans le cadre de Grim'en Fête. Vingt et un prix ont été remis cette année pour les méritants des années 2018 à 2021. A l'avenir, cette cérémonie devrait se répéter chaque 2 ans lors de Grim'en Fête. Nouveauté, deux mérites d'honneur ont été décernés.

Mérites sportifs d'honneur :

Justin Fournier - Saut à la perche et saut en longueur- 2020 - Vice-champion suisse U16 saut à la perche + champion suisse saut en longueur | 2021 - Record suisse U18 et record valaisan de tous les temps saut à la perche

Valentin Imsand - Saut en hauteur et saut à la perche - 2018 3e championnat suisse saut en hauteur U14 suisse | 2019 Vice-champion suisse U16 saut à la perche + vice-champion suisse de saut en hauteur | 2020 Champion suisse U18 saut à la perche + record suisse + champion suisse saut en hauteur | 2021 Champion suisse U18 saut à la perche + record suisse + champion suisse saut en hauteur + 4e européen et 58 mondial U18

Mérites sportifs :

Florence Gay - Patinage artistique - 2018 Championne valaisanne de patinage catégorie B + 1^{ère} au ICC Trophy + 4^e à la Coupe libre

Lauriane Gay - Patinage artistique - 2018 Championne valaisanne patinage catégorie A + 2^e à la Coupe du Rhône + 2^e à la Coupe libre | 2019 4^e à la Coupe de Lausanne + 7^e à la Swiss Cup Trophée Romand + | 10^e à la Swiss Cup Coupe d'Erguel

Nicolas Truffer - Karaté 2018 – 2^e au Championnat Suisse Romand

Bastien Truffer - Capoeira 2018 – 1^{er} à la Compétition internationale à Munich + 1^{er} à Grimisuat + 1^e au Championnat d'Europe | 2019 1^{er} à la Compétition internationale à Grimisuat

Samuel Truffer - Capoeira et karaté- 2018 1^{er} à la Compétition internationale à Munich Capoeira | 2019 2^e au Championnat Suisse Romand Karaté

TC Grimisuat - 25 ans d'activité, représenté par Alain Moreillon

Mandy Zwahlen - Rallye - 2019 3^e au trophée Junior + 3^e au Rallye du Valais équipage féminin

Amélie Fournier - Sprint - 2018 1^{ère} à la Finale cantonale de sprint | 2019 1^{ère} à la Finale cantonale de sprint | 2020 1^{ère} à la Finale cantonale de sprint

Alexis Bayard - Escrime - 2021 1^{er} Championnat suisse

FC Grimisuat - Vainqueur de la coupe valaisanne juniors A, représenté par Valentin Reynard

Mérites culturels :

Jérémie Vuigner - Euphonium/baryton - 2019 5^e au Championnat Suisse Soliste minimes en catégorie euphonium/baryton

Gabriel Vuigner - Percussion/tambour - 2019 3^e au Concours des solistes de la FMVC catégorie percussions

Axelle Roux - Alto soliste et quatuor - 2020 1^{ère} au Concours valaisan des solistes et quatuors | 2021 1^{ère} au Concours Valaisan des solistes et quatuors

Karine Contat - Bio Suisse - 2020 Membre du comité Bio Suisse

APCG - 25 ans d'activité, représenté par Delphine Valente

Nicolas Burgener - Avocat, Droit - 2021 Distinctions professionnelles internationales dans le domaine du droit

Mathieu Vuigner - Euphonium - 2021 4^e au concours national des solistes et quatuors catégorie euphonium + 2^e au concours Valaisan des solistes et quatuors catégorie euphonium

Distinctions culturelles :

Eric Roux - Chant - 2021 Membre depuis 60 ans de la Valaisanne et ancien président de la Valaisanne

Antoine Métrailler - Chant - 2021 Membre depuis 60 ans de la Valaisanne, ancien président et directeur de la Valaisanne



Amicale des Aînés



On se rencontre, on partage, on se quitte, c'est la vie ! (Pascal Garnier)

Une fois n'est pas coutume, nous embarquons tous au parking de Comballaz pour une longue journée de détente et de convivialité.

Matérialisée par la Morge depuis 1569, St-Gingolph/VS (Sanctus Gengulfus) est séparée de son homonyme française par le cours de cette rivière.

Le 25 août, c'est dans cette commune à la fois lacustre et montagnarde du Chablais valaisan qu'a eu lieu la sortie annuelle de l'Amicale des Aînés de Grimisuat-Champlan. Les pieds dans l'eau et la tête dans les étoiles, les plus de 90 participant.e.s ont pu grâce à la générosité de la commune hôte visiter gratuitement le Musée des Traditions et des Barques du Léman, le Musée des perles ou encore jouer à "saute-frontière" sous l'experte conduite de guides locaux.

Après des explications aussi riches que variées, l'apéritif nous fut servi par M. Frédy Savioz sur le parvis du château (XVI^e siècle). C'est à pied, passant par le point de départ du fameux GR5 puis en empruntant la passerelle de l'Amitié franco-suisse que nous rejoignons le restaurant bien connu "Chez Monmon" où nous attendait le repas de midi.



Servi par un personnel souriant et attentionné, les fameux filets de perche du lac nous ravirent toutes et tous. – Un vrai régal !

Au cours de l'après-midi, le moment était venu de quitter ce village pour voguer sur le bateau Belle Epoque de la CGN "La Suisse". Cette (trop) brève croisière sur le bleu Léman nous conduisit jusqu'à Villeneuve/VD. – Les bus nous y attendaient pour nous ramener chez nous au son de la musique à bouche de Pierrot.

Merci à toutes les personnes pour leur bonne humeur et leur présence à cette journée. Quant à nous, nous nous réjouissons de vous accueillir pour notre prochaine activité automnale, le jeudi 20 octobre, à l'occasion de la traditionnelle brisolée.

Pierre-André Roduit (PRT)



L'Adret rénove – Les propriétaires au rendez-vous

Au lendemain de l'événement, les organisatrices de l'Adret rénove en tirent un bilan positif.

Les quatre conseillères en environnement ont mis à profit leurs compétences très complémentaires pour réaliser un concept d'événement informatif sur la rénovation énergétique. Pour reprendre les mots des municipaux partenaires et présents à l'événement "c'était une réussite !". En effet, plus de 120 visiteurs sont venus s'informer auprès des professionnels du bâtiment.

Un lieu d'échanges et de partages

Les échanges à chaud avec les exposants, conférenciers et visiteurs témoignent d'une satisfaction globale des participants. La présence du public était constante sur toute la durée de l'événement et les conférences ont rencontré un franc succès.

Ma maison écologique : concours de dessin des écoles

Huit classes de Grimisuat, Ayent et Arbaz ont déployé leur talent et leur inventivité pour représenter leur maison écologique idéale. Les visiteurs ont eu l'occasion de voter pour leurs dessins préférés. Pour chaque classe, des lots ont été attribués aux trois dessins ayant remporté le plus de voix. Les résultats peuvent être consultés sur le site internet de l'association, www.impactevent.ch/ concours.

Futurs développements

Ce projet, né d'une discussion avec la conseillère communale Laurence Vuagniaux, a été porté par l'association Impact'Event en collaboration avec les trois communes. Le concept, dont le but est de favoriser la transition énergétique, pourra être reproduit dans d'autres communes de Suisse romande souhaitant apporter de l'information claire, précise et concrète à leurs habitants.

Pour de plus amples informations :

energie@impactevent.ch et www.impactevent.ch

Impact'Event (@impact_event_ch)

Photos et vidéos Instagram Impact'Event | Facebook Impact'Event : Présentation | LinkedIn Impact'Event : Chaîne youtube

Les premiers prix des 8 classes participantes :

de g. à dr.:

3-4H Ayent - 4H Ayent - 4H Ayent - 4-5H Arbaz - 5H Ayent - 7H Ayent - 7H Grimisuat - 7H Ayent

